



Der eine ist es schon, der andere wird es bald werden: Manuel Hagel soll 2026 Träger der Goldenen Narrenschelle werden. Ministerpräsident Winfried Kretschmann nennt die Schelle seit 2014 sein eigen. Copyright: NICOLE FRICK/
VSAN

Manuel Hagel bekommt die Goldene Narrenschelle 2026 der VSAN im Europa-Park

7. Januar 2026

Die 19. Goldene Narrenschelle der Vereinigung Schwäbisch-Alemannischer Narrenzünfte wird am Mittwoch, 4. Februar, um 18.30 Uhr im Europa-Park in Rust an den CDU-Landes- und Fraktionsvorsitzenden Manuel Hagel verliehen. Der Präsident der Vereinigung Schwäbisch-Alemannischer Narrenzünfte, Roland Haag, freut sich: „Nach Jahren mit Politikern, Sportfunktionären, Stars und Sternchen können wir endlich einen Narren, einen aus unseren Reihen auszeichnen.“ Hagel kommt aus Ehingen an der Donau und ist dort in der Narrenzunft „Spitzenmuck“ seit Kindesbeinen aktives Mitglied. Bekanntlich kandidiert er aktuell für das Amt des Ministerpräsidenten. Der Amtsinhaber Winfried Kretschmann (Grüne) ist ebenfalls Träger der Goldenen Narrenschelle, ebenso wie der bayerische Ministerpräsident Markus Söder (CSU).

Narrenpräsident Roland Haag erklärt zu der Auszeichnung: „Mit der goldenen Narrenschelle ehren wir Persönlichkeiten, die Klartext reden können, ohne den Ton zu verlieren. Menschen, die Verantwortung übernehmen und dabei noch über sich selbst lachen können.“ Manuel Hagel kenne die Fastnacht nicht nur aus der Zuschauerperspektive, sondern wisse, was hinter der Maske steckt. Freilich ist die Narrenschelle aber nicht nur eine Ehrung, sondern auch eine „Schelle“ im närrisch-doppeldeutigen Sinne. Haag sagt, Hagel könne sich sicher sein, „dass wir so manche fastnächtliche Verfehlung aus seinem Narrenleben in Erfahrung gebracht haben, die wir im guten schwäbisch-alemannischen Stil bei der Verleihung glossieren wollen“. Stattfinden wird die närrische Gala einmal mehr im Europa-Park in Rust. Der Gastgeber und Inhaber, Roland Mack, ist der Fastnacht nicht nur sehr verbunden sondern ebenfalls Träger der Goldenen Narrenschelle. Weitere prominente Schellenträger sind beispielsweise Thomas Gottschalk, Frank Elstner, der ehemalige EU-Kommissar Günther Oettinger, Tony Marshall, Wolfgang Thierse, SWR-Intendant Dr. Kai Gniffke, Cem Özdemir, Wolfgang Bosbach, Christian Streich und Regina Halmich.

Bei der „Goldenen Narrenschelle“ handelt es sich um eine vergoldete Handglocke. Der Preis ist undotiert.



Der eine ist es schon, der andere wird es bald werden: Manuel Hagel soll 2026 Träger der Goldenen Narrenschelle werden. Ministerpräsident Winfried Kretschmann nennt die Schelle seit 2014 sein eigen.
Copyright: NICOLE FRICK/VSAN

Der Europa-Park ist noch bis einschließlich 18.01.2026 geöffnet.

Rulantica ist weiterhin täglich von 09:30 bis 22:00 Uhr geöffnet (für Gäste der Europa-Park Hotels täglich ab 9 Uhr geöffnet). Auch die Europa-Park Hotels sind durchgehend geöffnet.

Die Vereinigung Schwäbisch-Alemannischer Narrenzünfte (VSAN) ist Deutschlands ältester Narrenverband. In den Jahren nach dem Ersten Weltkrieg wurde sie als Interessenverband für die Fastnacht gegründet. Heute gehören ihr 68



Narrenzünfte aus Baden-Württemberg, Bayern (Lindau) und der deutschsprachigen Schweiz an. Jede dieser Zünfte pflegt eigene Bräuche, erhält alte Häser und Masken und feiert letztlich „ihre“ Fastnacht auf ihre Weise. Insgesamt sind hier mehr als 70.000 Mitglieder aktiv. Die VSAN versteht sich als Dienstleister für die Mitgliedszünfte und Ansprechpartner für Politik, Medien, Wissenschaft und Gesellschaft. Durch die Narrentreffen bietet die VSAN die Plattform für die närrische Gemeinschaft unter den Mitgliedern und zur öffentlichkeitswirksamen Darstellung traditionellen Fastnachtsbrauchtums. Zur VSAN gehört außerdem das Museum Narrenschopf in Bad Dürkheim. 2014 wurde die Schwäbisch-Alemannische Fastnacht auf Initiative der VSAN ins Verzeichnis des nationalen Immateriellen Kulturerbes der Deutschen Unesco-

Kommission aufgenommen.

WICHTIGE INFORMATIONEN für Pressevertreter
Aufgrund begrenzter Platzkapazitäten ist eine Akkreditierung unbedingt notwendig.
Pressekreditierungen ausschließlich per Mail an presse@europapark.de. Anmeldeschluss ist Dienstag, der 27. Januar 2026.

Für inhaltliche Fragen rund um die Veranstaltung steht Ihnen als Sprecher der Vereinigung Schwäbisch-Alemannischer Narrenzünfte Paul Martin zur Verfügung.

Kontaktdaten:

Mobil: 0157 3911 3017

Mail: schriftfuehrer@vsan.de



Der eine ist es schon, der andere wird es bald werden: Manuel Hagel soll 2026 Träger der Goldenen Narrenschelle werden.